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◎大庆大干 你追我赶 祝建东在未来社区建设互比互看现场会上强调
高标准大力度建设美好幸福家园

本报讯 （记者 吴晓龙） 3 月 9 日，全县未来
社区建设互比互看现场会在溪口镇召开。县委副书
记、县长祝建东在会上强调，要紧盯“集中精力、高
度集成、最高标准”的要求，进一步加大力度、加快
进度，谋划推进各未来社区的建设。县领导徐洪水、
江建新、徐仲利参加，相关未来社区建设专家应邀
参加。

参会成员首先调研了溪口乡村版未来社区推
进情况。他们先后来到乡愁记忆博物馆、共享宿舍、
共享运动、新溪小区、小镇客厅等施工现场，详细了
解未来社区二期建设进度。 在随后的座谈会上，溪
口镇汇报了前期工作完成情况及对照“五个三”
2021 年计划和需求清单、创客进驻情况以及数字化
开发及应用情况，运营团队汇报了二期项目建设及
运营相关情况。

会上， 祝建东对溪口未来社区建设给予了肯
定。 他指出，溪口镇具有交通先导优势、有产业支
撑、有中心镇的基础，还兼具黄铁矿厂区的本底，未
来社区建设进度处于全市第一梯队。但也要清醒地
看到，未来社区的建设与预期进度、效果还存在一
定距离。在下一阶段建设中要坚决贯彻“集中精力、
高度集成、最高标准”的目标，真正紧起来、动起来，
加大力度、加快进度。

祝建东强调，要紧紧抓住“聚焦”这一关键，把
握“五个三”的总体要求，围绕人本化、生态化、数字
化“三个化”，依靠原乡人、归乡人、新乡人“三个
人”，通过造场景、造邻里、造产业“三个造”，实现有
人来、有事干、有钱赚“三个有”，真正让居住在未来
社区的居民体验乡土味、乡愁味、乡亲味“三个乡”。
要把握“溪口公社、快乐老家”主题内涵，不断在资
源上进行整合， 将未来社区打造成为改革集成地、
双创集聚地、旅游集散地；努力在领域上实现打通，
把握“三个一起”的总体脉络，真正达到与政府一起
办公、与导师一起创业、与居民一起生活；要致力于
空间上完成辐射，将第一圈层的奋斗公社、第二圈
层的美丽城镇，以及第三圈层的“一镇带三乡”，有
机融合、相互衔接。

祝建东强调， 要把握数字化改革这一切入点，
实现党政机关整体智治，打造数字政府，推进 12 个
“有”，实现数字社会，进一步将创业模式流程化、场
景化，推动数字经济发展。要把握“龙游通 + 全民网
格”“农民集聚转化”特色，真正利用好“龙游通”功
能，打通“神经末梢”，并不断推进农民集聚转化。

在当天晚上召开的未来社区建设汇报会上，兰
亭、浦山等其它 5 个未来社区推进办分别汇报了方
案制定、社区建设、下步考虑、问题建议等情况，县
指导组及相关部门作点评发言。

祝建东指出， 各推进办要充分消化吸收专家、
指导组及相关部门的意见建议，进一步做好方案的
结合完善。 在下一阶段中，要紧扣省委书记袁家军
的要求，“把未来社区建成以人为核心现代化基本
单元和人民幸福美好家园”。真正实现站位要高、思
考要深、行动要快、措施要实、机制要顺、效果要好
的目标，6 个推进办之间要比一比、赛一赛，形成你
追我赶、奋勇争先的浓厚氛围，努力在“大庆大干、
你追我赶”活动中干出一番业绩。

记者 秦久兴 徐月

纺织行业一直都被视为劳动密集
型产业， 然而在湖镇镇的浙江君飞纺
织有限公司生产车间内， 却难觅操作
工人的身影， 只见一排排崭新的自动
化机械正在高速运转， 只有几名员工
来回巡视。该公司总经理黄丽飞相告，
经过技改升级后， 原先一条生产线需
要 100 至 120 名工人， 现在只需要 20
人，“机器换人”大大节省了人工，还提
升了生产效率和产品质量。

不进则退， 要想在激烈的市场竞
争中抢占先机， 必定要转变以往传统
的生产模式。“车间作业从机械化到自
动化、 智能化是企业发展的必然趋
势。 ” 黄丽飞透露， 2016 年公司投入
3000 万元启动了第一条生产线的技
改，2019 年又投入 2500 万元引入一批
新设备，对第二条生产线进行改造。 设
备的不断迭代更新， 破解了企业扩产
提质面临的招工难和用工荒， 产品质
量提升， 更让企业进军到了细旦纱高

端市场。
“技改提效后迎来了大批新订单，

目前， 公司上半年的订单已经接满
了。 ”黄丽飞表示，企业将持续加大技
改力度，通过数字化、智能化向市场要
效益，公司决定今年再投入 1000 多万
元新增一条自动化生产线， 进一步扩
大产能。

受益于技术改造， 同样位于湖镇
工业区的浙江恒祥棉纺织造有限公司
的订单爆满，处于满负荷生产状态。公
司董事长朱在敏相告，这几年，公司陆
续对车间内生产线设备进行技术改造
升级，到去年 3 月份，所有的生产线技
改项目已全部成功投入运行。

“原来 3 台机器的产能，现在一台
机器就可以达到， 且新设备有效解决
了产品质量不稳定的问题。 ”技改蓄力
也让企业抓住了受疫情影响国外订单
大量回流的机遇， 企业从去年下半年
开始一直处于满负荷生产状态， 企业
效益和员工收入持续提升。 今年春节
复工后，企业员工返岗率达 95%以上，

还有不少老员工带来了新员工。
传统行业焕发新活力， 既需要企

业加快技术改造， 更需要上下游企业
抱团取暖，延伸产业链条，补齐企业发
展短板，提升产品附加值。 恒祥棉纺发
挥老厂区土地利用空间较大的优势，
拆除老厂房重新规划建设占地 100 亩
左右的纺织小微园。“计划新建 7 栋新
的标准厂房，2 栋综合大楼， 通过产业
链招商吸纳织布、 织袜等下游企业入
驻小微园， 最终形成从原料到成品一
条完整的产业链。 ”朱在敏介绍，目前，
恒祥纺织小微园部分标准厂房已经建
成， 从诸暨引进的一家下游企业已经
进入设备安装阶段。

湖镇镇主动上门，开展精准服务，
助力企业技改项目早日投产拓增量，
为全镇工业经济持续增长提供有力支
撑。2020 年，该镇工业企业中共有新上
技改项目的企业 20 家， 完成投入 4.5
亿元， 今年新上技术改造项目企业 16
家，计划投入 4.8 亿元。

转型拓新路 发展添活力
———蹲点湖镇看开局系列报道之二

本报讯 （见习记者 邓威） 食品
安全事关人民群众的健康和生命安
全，是社会各界普遍关注的民生问题。
3 月 10 日， 县政协在龙洲街道阳光社
区阳光小区协商议事广场举行第五期
“委员议政行”电视议政活动。 县政协
委员、 相关职能部门负责人和市民代
表们就“疫情防控常态化下的食品安
全”开展面对面协商议政，助推职能部
门补短板、强弱项、建机制、重长效，助
力疫情防控常态化下的全县食品安全
工作。 县政协领导洪一舟、张雪昌，副
县长龚凤丹参加。

“食品安全工作由哪些部门负责协
调和开展？主要有哪些职责？”委员汪霄
旻针对校园用餐提出了自己在问题。

针对汪霄旻委员的提问， 县教育
局局长方伟军回应：“我们通过进一步
夯实责任， 强化管理， 对人员加强培
训、 对场地定期消毒、 对食材加大监
管。同时，我们还通过智能阳光厨房的
数字化管理， 对食品安全进行全方位
监控，确保及时发现并追溯问题……”
紧扣提问、条理清晰的答复，得到了委
员和评议团的认可。

在一个多小时的时间里，9 位委员
分别从交通运输、 校园用餐、 农业生
产、公安执法、卫生防护、食品监管、宣
传教育等方面， 抛出了社会各界和人
民群众所关心关注的重点、 难点和热
点问题。 各相关职能部门直面问题、一
一回应， 并表示要将把疫情防控常态

化下的食品安全工作作为重大的民生
工程和政治任务来抓， 进一步强化食
品安全的首位意识和底线意识， 始终
保持如履薄冰、慎终如始的工作态度，
敢于担当、攻坚克难，狠抓问题的整改
落实。

现场， 市民代表评议团还进行了
部门回应情况的满意度测评， 并当场
统计、公布测评结果。

“委员议政行”电视议政体现了县
委县政府高度重视、 政协委员积极履
职、职能部门担当作为、评议团成员认
真负责、 现场氛围良好等特点。 下一
步， 县政协将组织委员对部门的回应
落实情况继续进行跟踪监督。

“委员议政行”聚焦食品安全

部署“县乡一体、条抓块统”
改革试点工作

本报讯 （实习记者 郑依霖） 3 月 10 日，我县
召开“县乡一体、条抓块统”改革试点工作争先晋位
推进会暨专题培训会，全面部署“县乡一体、条抓块
统”改革 6 大体系 21 项重点工作。 县委副书记、政
法委书记徐洪水，县委常委、组织部部长徐宾参加。

徐洪水指出，对待改革一定要有争先意识，“县
乡一体、条抓块统”改革试点工作目前在推进力度、
攻坚破题、示范点打造、氛围营造等方面还存在较
大提升空间，有关单位要切实提高 （下转第 2 版）

总投资达 35 亿元
的湖镇镇白鸽湖商埠文
化园是省市县重点项
目， 自 3 月 4 日开工以
来， 参建单位为加快进
度，发扬“大庆大干、你
追我赶”的精神，克服阴
雨天的不利因素， 合理
安排工序， 稳步推进项
目建设，确保“迈好第一
步、见到新气象”。

通讯员 袁奔 戴子警
文/摄


